
   

 

 

 

令和４年 10月 26日 令和４年度第 3回開催内容  

平素は奈良市の教育・保育行政にご理解とご協力をいただき、ありがとうございます。 

令和４年 10月 26日、大宮幼稚園の民間移管に向けて、大宮幼稚園 PTA（代表者）、学校法人白藤学

園（以下「法人」とする）、奈良市による、第 3 回三者協議会を開催しましたので、保護者の皆様にご

報告いたします。 

 今後も民間移管に向けて三者協議会を開催し、その都度保護者の皆様には開催報告の配布等により情

報提供させていただきます。 

 

 

            

     

◆三者協議会とは・・・ 

民間移管に向けて、実費徴収金額等の移管後の園運営に関する諸事項

について、在園児保護者代表・移管先法人・奈良市の三者から構成され

る三者協議会での協議を行い、保護者に対して十分な説明を行った上で

導入するという取組です。 

 移管後については三者での協議が必要な事項が発生した場合に三者

の内いずれかの申出があれば開催できることとしています。 

 

 

 

 

第３回三者協議会では、令和５年４月に公私連携幼保連携型認定こども園へ移行することによる、 

その運営内容等について法人から提案がありました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大宮幼稚園の民間移管に向けた三者協議会開催報告 

 

 

１．三者協議会について 

２．第３回 三者協議会の開催内容について 

 

① 保護者アンケートに対する法人からの回答について 

② 移管後の運営内容について(課内・課外レッスンについて) 

③ 質疑応答 

④ その他 

※別添の配布資料を用いて、口頭での補足・質問があった項目については以下のとおりです。 

 

当日の議事内容の概要 

保護者 

移管先

法人 
奈良市 

 令和４年 12 月 2 日 

 奈良市子ども政策課 

 大宮幼稚園  PTA 

 学校法人白藤学園 



 

☆現在検討中のコドモン機能拡充について（詳しくは法人から近日開催予定の説明会でご説明します） 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎コドモンと園での点呼による W チェックで登園確認を行い、子どもの危険リスク回避を行います。 

◎登降園システムで時間管理を行います。規定時間が過ぎると延長料金が発生する考え方は公立園

と変わりません。 

◎以前、園に複数のお子さんが在籍しているご家庭から、降園時に各担任の先生から園の様子や連絡

事項を落ち着いて聞くことが難しいというご相談がございましたが、１日の様子を配信させてい

ただくことで解決できるかと考えています。 

◎コドモンの連絡機能を使ってご相談やご連絡いただくことも可能ですし、従来通り直接先生に相 

談いただくことも可能です。2 号認定の保護者の方は送迎時間の都合上、毎日担任の先生に会って

いただくことは難しいと思います。担任の先生と円滑にコミュニケーションを取るためにコドモ

ンを活用いただければと考えています。 

 

★コドモンの機能について 

Q. 子どもの記録等のデータはコドモン配信になりますか？ 

＜法人より回答＞ 

A. 健康診断結果は従来どおり紙媒体での配布を予定しています。体重や身長等の記録は現在検討中

です。 

 

★登園時間について（アンケート回答番号２） 

Q. 登園時打刻するコドモンをどこで操作する予定か教えてください。 

＜法人より回答＞ 

A. 靴箱がある玄関に打刻用タブレットを設置する予定です。タブレットに QR コードをかざしてい

ただくと機械が登降園時間を打刻するシステムを検討しています。 

また、コドモンの打刻状況と園での点呼によるダブルチェックを行い、安全面のリスク回避を行

います。 

 

 

 

 

資料の説明及び質疑対応 

現在 

【利用機能】 

連絡ツール（園⇨保護者） 

移管後 

【利用機能（案）】 

登降園打刻システム 

連絡ツール（保護者⇨園、園⇨保護者） 

利用料引き落とし 

連絡帳ツール（園での様子） 



★写真について（アンケート回答番号３） 

移管後は写真屋さんを変更したいと考えています。 

４才児の写真データは業者間で譲り受けが可能となっていますのでご安心ください。 

移管後は法人と写真屋さんで写真選定やアルバムレイアウトを行います。 

 

★利用料のお支払いについて（アンケート回答番号４） 

近日中に、来年に向けて現在の４才児クラスを対象とした説明会を検討しています。 

その際、コドモンの機能拡充についてご説明します。 

 

★保育用品（防災座布団）について（アンケート回答番号８） 

Q.防災座布団の使い方を学ぶ防災訓練の際、防災座布団を持っていない児童には代替品を貸してもら 

えますか？ 

＜法人より回答＞ 

A. １か月に 1回防災訓練を行います。 

防災座布団ですが、来年度の５歳児クラスの購入は任意とし、お持ちでない児童には防災座布団

のかわりになるものをお貸しします。また、防災座布団を手作りいただいても結構です。 

但し、来年度の５歳児クラス以外の園児についてはご購入をお願いします。 

 

★園庭開放について 

Q. 現在園庭開放を午後２～３時で実施いただいており子どもたちも大変楽しみにしています。 

今後こども園になり、保育利用である２・３号さんのお昼寝時間と重複すると思います。 

  園庭開放で遊ぶ子どもたちの声がお昼寝のお子さんに影響はないでしょうか？ 

  また、大宮幼稚園内にあるあいづ保育園は降園時のなかよし放送に対してどう対応されています

か？ 

＜法人より回答＞ 

A. 園庭開放は週４回継続していきたいと考えています。 

  なかよし放送については、設備面で音量調節が可能かどうか、午睡の妨げにならないか等を含め

検討していきたいと思います。また、なかよし放送以外の時間でも子どもたちが人前で話す機会

をつくっていきたいと考えています。 

＜市より回答＞ 

A. なかよし放送については、現在あいづ保育園分園の保育室内のスピーカーをオフにすることで対

応いただいています。しかしそれ以外の保育室・廊下で放送音が流れています。 

今後は乳児の受け入れも開始されるため、園児の午睡の影響を考慮して継続方法や形を変えるこ

とでの対応を検討いただくのが良いかと思われます。 

 

 

 

 



★教育保育内容について 

Q. 4歳児は 5歳児の活動内容に憧れをもって進級を楽しみにしています｡（例:運動参観のバルーン） 

現在実施されている教育保育内容はなるべく引き継いでほしいと思います。 

＜法人より回答＞ 

A.奈良市立こども園カリキュラムに沿った形で引継ぎを行い、私立の要素を組み込んでいきます。 

行事等（焼き芋パーティ等）現在実施されているものは、原則引き継ぎたいと考えております。 

 

★課外活動について（現在検討中） 

在園児や入園希望者よりお問い合わせいただいている課外活動の提案内容については保護者様説

明資料を参考にしてください。 

 

◎英語で遊ぼう（補足説明） 

奈良市立中学校のオンライン英語の委託先であり、全国展開されているセイハ英語学院を検討して

います。きちんとしたカリキュラムのある英語教室と契約することで、発音やヒアリング力を身に

付け、小学校での英語学習に繋げていきたいと考えています。 

 

※14 時から課外授業を希望される 1 号認定のお子さんは預かり料金は必要ありません。 

課外活動終了後、預かり保育を希望される方は課外活動終了後から預かり料金が発生します。 

 

Q. 課外レッスンは 1 号認定利用（幼稚園的利用）の方も 2号認定利用（保育園的利用）の方も受講

できますか？ 

＜法人より回答＞ 

A. 希望者全員受講いただくことができます。 

 

★来年度の組名について 

 コロナが落ち着きましたら法人内の 3 園（奈良保育学院付属幼稚園・白藤おおみや保育園・（仮）

白藤おおみやこども園）が交流するイベントを検討していますので、各園の組名が重ならないよう

に検討いたしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



★PTA の今後の在り方について 

PTA は、子どもたちのための活動を行う保護者の任意団体でありますが、こども園化にあたり今

後の在り方について意見共有を保護者代表・法人・市で行いました。 

現在、保護者代表の皆様においては PTA を解散する方向でご検討されておりますが、今まで PTA

が行ってくださっていたイベント等は継続して欲しいというお声がありました。 

そのため、法人より解散となる場合は、PTA が行っていた活動を、子どもたちの健やかな成長の

ため継続したいと提案がありました。 

なお、法人が引き継ぐ場合は、PTA 会費（500 円/月額）ではなく“教育充実費 500 円/月額”

として徴収し、子どもたちに還元していくことをご提案いただいています。 

また法人より、例えば地域の集まりや行事参加等、保護者の方の出席が必要なものに関しては、そ

の都度参加ボランティアを募り、それ以外は法人が中心で対応いただく等、従来の PTA より保護

者の負担感を軽減した形への変更をご提案いただきました。 

但し、今後の PTA の在り方については保護者の皆様で決めていただく必要がありますので、現在

PTA 役員の皆様を中心に検討いただいております。 

※PTA 会費は月額 500 円ですが、民間移管までに PTA の積立金を精算する必要があるため直近

２年間は集金していないとの事です。 

  

＜保護者より質問＞ 

Q. PTA をなくした場合、クラス代表を選出する方法を考えていますが、各クラスに設置する代表者 

は２名程度で可能でしょうか？ 

＜法人より回答＞ 

A. 可能になります。 

＜市より回答＞ 

A.移管後に三者協議会を開催することもあるため、参加いただく代表者や園と市との窓口となって

いただける方（クラス代表など）の選任をお願いしたいと考えています。 

 

 

   次回開催日程について 

   次回の開催日程については、後日調整を行い決定します。 

 

 

〔担当課〕奈良市 子ども政策課 （市役所中央棟３階） （担当）小林・髙野・石部 

〔TEL〕０７４２－３４－４７９２ 〔FAX〕０７４２－３４－４７９８ 

〔MAIL〕kodomoseisaku@city.nara.lg.jp 

〔市立幼保施設の再編に関する市のホームページ〕 

https://www.city.nara.lg.jp/site/youho-saihen/50142.html 

mailto:kodomoseisaku@city.nara.lg.jp

